

## SECTOR HACIENDA LE RINDE CUENTAS A LA CIUDADANÍA

### SUPERINTENDENCIA FINANCIERA DE COLOMBIA

En desarrollo de los objetivos estratégicos, la Superintendencia Financiera de Colombia -SFC- expidió la Circular Externa 002 de 2022 durante el primer trimestre del presente año, a través de la cual se impartieron instrucciones relacionadas con las reglas que rigen la cobertura condicionada de tasa de interés para la financiación de vivienda urbana nueva no VIS, en cuanto al monto total de la misma y siempre que las viviendas financiadas acrediten los criterios de sostenibilidad definidos por el Ministerio de Vivienda, Ciudad y Territorio. Dichas instrucciones se impartieron en desarrollo de lo dispuesto en la Resolución 0188 del 24 de enero de 2022 emitida por el Ministerio de Hacienda y Crédito Público, el Decreto 1727 el 2021 y la Resolución 0019 del 13 de enero de 2022 emitida por el Ministerio de Vivienda, Ciudad y Territorio.

#### Educación financiera y defensa del consumidor financiero

En el ejercicio del programa “Educación financiera para todos” que despliega la Superintendencia Financiera de Colombia – SFC en alianza con organismos públicos y privados, así como en el desarrollo de las jornadas de prevención del ejercicio ilegal de la actividad financiera, durante el primer trimestre del año 2022 se llevaron a cabo las siguientes acciones:

**Charlas de protección al consumidor financiero.** Se realizaron 53 charlas, impactando a 4.779 personas con actividades educativas relacionadas con los contenidos de ahorro, presupuesto, sistema financiero, el crédito, tarjetas de crédito, seguros, ley de habeas data, fraude electrónico, riesgo financiero, conozcamos la bolsa de valores, mercado de valores, educación financiera, sobreendeudamiento, juego didáctico “Superfinanzas” y prevención del ejercicio ilegal de la actividad financiera.

Cabe destacar, que entre el 22 y el 26 de marzo del año en curso, se llevó a cabo la Semana de la Educación y la Inclusión financiera (Global Money Week), en la cual se realizaron múltiples actividades educativas en modalidad presencial y virtual, enfocadas en la educación financiera para niños, jóvenes y docentes. Este evento de carácter internacional es liderado por la OCDE, donde en su calidad de miembro del Comité Organizador en Colombia, la SFC participó activamente con diferentes acciones en el territorio nacional.

En el marco de lo anterior, se desarrollaron acciones de educación financiera con aliados de entidades públicas y privadas, tales como la Policía Nacional, Unidades Tecnológicas de Santander-UTS, Universidad de Cundinamarca, Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia - UPTC de Tunja, Colegio los Alpes - Localidad de San Cristóbal Sur, Colegio León Pizarro Gómez – Bosa, Colegio en Dosquebradas, Colegio Kennedy, Instituto Miguel Sánchez Hincastro Grados 9 y 10 de Bucaramanga, Universidad Externado de Colombia, Universidad Nacional – sede Medellín, SENA Risaralda y Atlántico, Universidad Uniminuto, Universidad Autónoma de Bucaramanga - UNAB, Cooperativa Comfenalco, Instituto Caldas de Bucaramanga, Instituto Comercial Loreto – Kennedy - sede Casablanca Grado 11, contando con la participación de 4.387 personas. Así mismo, con la colaboración de los aliados de la Superintendencia Financiera en la materia, se logró replicar el impacto del alcance de las actividades previstas, aumentando así el nivel de intervención.

#### Oficina de Comunicaciones

Superintendencia Financiera de Colombia  
Tel. + (571) 5940200 Ext. 1516 – 1556 - 1541  
comunicacionessfc@superfinanciera.gov.co  
Calle 7 No. 4 - 49 Bogotá D.C.  
www.superfinanciera.gov.co



El emprendimiento  
es de todos

Minhacienda

### **Campaña de prevención del ejercicio ilegal de la actividad financiera “me informo y cuido mi dinero”**

Durante el primer trimestre de 2022 la Superintendencia Financiera adelantó la campaña “**me informo y cuido mi dinero**”, para prevenir a los ciudadanos frente a esquemas piramidales y falsos prestamistas que dicen ser vigilados por la SFC sin que ello corresponda a la realidad a través de charlas y jornadas.

- 16 de marzo de 2022. En esta jornada los funcionarios de la Superintendencia enfatizaron en las herramientas para detectar y denunciar modalidades de captación ilegal y de falsos prestamistas que buscan estafar a la ciudadanía a través de promesas de dinero fácil. De igual forma, se trataron temas relacionados con las inversiones a través de plataformas Forex y la compra y venta de criptoactivos. Asistentes: ciudadanía en general y funcionarios de la Secretaría de Industria y Comercio de la ciudad de Duitama con siete participantes.
- 23 de marzo de 2022. Se realizó la jornada contra la captación ilegal de recursos, donde se compartieron mensajes con los asistentes para que tomen decisiones informadas ante ofrecimientos para participar o invertir en plataformas Forex o compra y venta de criptoactivos. Asistentes: estudiantes, profesores y directivos de la facultad de Administración de empresas y Contaduría Pública de la Universidad de Cundinamarca, la cual se llevó a cabo en Ubaté con 110 participantes.
- 29 de marzo de 2022. En el marco de la campaña “Me informo y cuido mi dinero” frente a la captación ilegal de recursos y otros esquemas que buscan quedarse con los recursos de los ciudadanos, se realizó una jornada en las instalaciones de las Unidades Tecnológicas de Santander (UTS), la cual contó con la participación de 200 estudiantes en la ciudad de Bucaramanga.

De igual forma, con funcionarios de la Superintendencia Financiera de Colombia y la Superintendencia de Sociedades, se llevaron a cabo actividades de prevención y educación financiera con el fin de brindar herramientas a las autoridades locales y compartir diferentes mensajes y recomendaciones que buscan orientar a la ciudadanía para que no se deje engañar por esquemas de captación ilegal de recursos.

Adicionalmente se trataron temas relacionados con diferentes modelos de inversión para concientizar a los ciudadanos frente a la captación ilegal de recursos y otros esquemas y se proporcionaron elementos de juicio con respecto a los diferentes modelos de inversión en criptoactivos o en plataformas Forex, que se promocionan por internet, redes sociales y plataformas en línea. Además, se brindó información pertinente sobre los riesgos que se deben evaluar antes de tomar una decisión al invertir. En tal sentido, se lideraron los siguientes encuentros:

- 29 de marzo de 2002. Esta jornada se llevó a cabo en las instalaciones de la sede de la Superintendencia de Sociedades de la ciudad de Bucaramanga. Estuvieron presentes funcionarios de la Policía Metropolitana de Bucaramanga y la Personería donde se trataron temas relacionados con la forma en la que operan actualmente los esquemas de captación ilegal de recursos y los falsos prestamistas, con el fin de compartir con las autoridades mensajes y herramientas de utilidad para combatir dichas modalidades que buscan quedarse con el dinero de los ciudadanos de forma fraudulenta.

#### Oficina de Comunicaciones

Superintendencia Financiera de Colombia  
Tel. + (571) 5940200 Ext. 1516 – 1556 - 1541  
comunicacionessfc@superfinanciera.gov.co  
Calle 7 No. 4 - 49 Bogotá D.C.  
www.superfinanciera.gov.co



- 31 de marzo de 2022. Con la participación de funcionarios de la Policía Metropolitana, la Fiscalía, la Alcaldía local, la Personería y la Defensoría del Pueblo, se llevó a cabo en la ciudad de Medellín el encuentro, donde los asistentes recibieron información sobre la forma en la que operan y evolucionan los esquemas piramidales, así como los tips y recomendaciones que se deben tener en cuenta ante decisiones de inversión en plataformas Forex o criptoactivos.

